
 

 
 
 
 

 

TERCEIRO CONSELHO COMUNITÁRIO DE SEGURANÇA DE SANTOS 
RICIO6S3DP0610SAN637 

Rua Maestro Heitor Villas Lobos, número 160 (sede provisória) 
Ponta da Praia – Santos/SP - CEP:11.030-240 

E-mail:3.conseg.santos@gmail.com 
Site:https://conseg-santos.wixsite.com/consegsantos 

 
 

ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA MENSAL DO TERCEIRO CONSELHO COMUNITÁRIO 
DE SEGURANÇA PÚBLICA DE SANTOS 

 
 
 
Horário de início: 18h40min. 
 
Data: 09/08/2022   

 
Reunião presencial realizada no auditório do Colégio Olga Cury 
Rua Alexandre Fleming, s/n, Aparecida, Santos/SP 

 
Membros da Diretoria Presentes: 

 

Luiz Eduardo dos Santos      Presidente 

William Robert Figueira Júnior Vice-presidente 

Wagner Reis 1.°Secretário 

Daniele dos Santos Gois Diretora Social 

 
Membros Natos Presentes: 

 

Edna Pacheco Fernandes Garcia     Delegada Titular do 3º Distrito da Policia Civil 

Gustavo Henrique Marques Biagio    Comandante da 1ª Cia do 6º BPMI-Capitão 

 
Autoridades Presentes: 

 

Washington Moura Antunes  Coordenador área Leste - SESEG 
Elen Lemos Miranda      Ouvidoria,   Coordenação de Mediação da  

Prefeitura Municial de Santos 

Luiz Moncorvo                                                                       Representante da CET 
 
Comunidade presente: 
 
Aida Machado       Munícipe 
Alexandre Schmidt de Araújo     Munícipe/vice-diretor da escola 
Denise Guerra Bastos     Munícipe 
Janara Veronica Santana Reis    Munícipe 
José Carlos Callado      Munícipe 
Kathrin Grund        Munícipe 
Katia de Barros Melo      Munícipe 
Lúcia Pires       Munícipe 
Miriam E. Matos      Munícipe 

Rosana Salzedas      Associação dos moradores do Macuco 

Ronaldo Alves Soares     Munícipe 
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Às dezoito horas e quarenta minutos, do dia nove de agosto do ano de dois mil e vinte e dois, o Presidente 
do Terceiro Conselho Comunitário de Segurança Pública de Santos, Luiz Eduardo dos Santos, fez a 
abertura da reunião e iniciou a Assembleia Geral Ordinária, realizada presencialmente no Colégio Olga 
Cury, situado na Rua Alexandre Fleming, s/n, no bairro da Aparecida, em Santos, Estado de São Paulo, 
agradecendo a presença de todos, questionado aos presentes se permitiriam que a ata anterior não fosse 
lida tendo em vista a divulgação efetuada por este Conselho por meio do WhatsApp, grupos de PVS’s e 
e-mails. Solicitou que aqueles que aprovavam a não leitura da ata que permanecessem como estavam e 
os que fossem contra que se manifestassem verbalmente. Tendo em vista a decisão unânime dos 
presentes em não ler a ata, o Presidente requereu que se manifestassem quanto a aprovação ou não da 
ata da reunião ocorrida no dia 11 de julho de 2022. Esclareceu que aqueles que aprovavam estariam de 
acordo com os termos descritos na ata da reunião e permanecessem em silêncio e os que fossem contra 
que se manifestassem verbalmente. Tendo em vista a não manifestação dos presentes, foi declarada 
aprovada por unanimidade a ata anterior. Antes de passar à composição da mesa, o Presidente 
esclareceu que no dia 27 de julho o Coronel Camilo fez uma palestra sobre segurança pública, no Clube 
de Regatas Saldanha da Gama, no qual o 3º CONSEG se fez representar, que resultou num folhetim 
elaborado por este CONSEG, com os principais pontos destacados na reuinão e entregues a todos nesta 
assembleia. O Presidente ainda falou sobre uma intercepção de um caminhão com destino ao Rio de 
Janeiro, feita pelo 3º DP, que continha 168Kg de cocaína. Por fim, o Presidente informou acerca do 
falecimento do pai do investigador Orlando Rollo, Miguel Archanjo Rollo Júnior, prestando condolências 
a toda a família. Respeitando a pauta, o Presidente passou então a compor a mesa, convidando o Capitão 
Gustavo Henrique Marques Biagio, Comandante da Primeira Companhia do Sexto Batalhão da Polícia 
Militar no Interior, o membro institucional, Washington Moura Antunes, Coordenador da Secretaria 
Municipal de Segurança e a Dra. Edna Pacheco Fernandes Garcia, Delegada Titular do Terceiro Distrito 
Policial de Santos,  cumprimentando todos os membros da mesa. Passando a palavra ao Capitão Biagio, 
este desejou boa noite a todos e parabenizou a diretoria do 3º CONSEG por se fazer presente na reunião 
do dia 27 de julho, em que esteve presente o Secretário Executivo de Segurança Pública do Estado de 
São Paulo, e que no dia anterior, 26 de julho, foram conhecer o local em que será instalado o IML. 
Informou também sobre as câmeras corporais que os policiais passarão a utilizar em breve. Com relação 
aos crimes, esclareceu que a preocupação está no alto número de roubos às farmácias na área que 
abrange a 1ª Cia, que tem ao todo 24 farmácias, sem contar as farmácias de manipulação, e a alternativa 
encontrada foi a visita solidária, visita realizada por policiais fardados às vítimas, em que muitas vezes se 
consegue pegar maiores detalhes do crime, o que viabiliza a apreensão dos criminosos. Esclareceu ainda 
que os roubos às bicicletas também aumentaram, tendo ocorrido um total de 20 dentro do mês, sendo 
que dessas 20 bicicletas, 13 estavam presas a postes de iluminação ou sinalização. Passada a palavra 
ao Sr.Antunes, este desejou boa noite a todos e esclareceu que, sobre a reclamação efetuada na reunião 
de junho, sobre as linhas com cerol, foi efetuada em, 15 de julho, a apreensão de 15 (quinze) carretéis e 
que em nova ronda, em 1º de agosto, localizou-se somente 3 crianças empinando pipa. Esclareceu que 
foi dada uma atenção especial à Rua Prefeito Antenor Bue por conta dos moradores em situação de rua 
e informou os números das ocorrências do mês de julho: Perturbação ao sossego teve um total de 64 
ocorrências, sendo 22 no Embaré, 18 na Ponta da Praia, 11 na Aparecida, 09 Macuco e 4 Estuário; 
Averiguação de atitude suspeita, Ponta da Praia 5, Aparecida e Embaré, 3 cada; Pessoas em situação 
de risco, foram 23 na Aparecida, 14 no Embaré, 5 na Ponta da Praia e 2 no Macuco. Informou também 
que a Guarda Civil tem feito ainda ações preventivas nos bairros, com os guardas novos que entraram 
para a corporação, em que pegam um dia para realizar a ação em determinado bairro, sendo que no 
Embaré foram feitas 2 ações, na Aparecida foram 19 ações, na Ponta da Praia 10, no Estuário 01 e no 
Macuco 15 ações. Foi passada então a palavra para a Dra. Edna, que se colocou à disposição de todos 
e informou que os crimes de estelionato são os inquéritos mais instaurados no 3º DP, principalmente os 
crimes envolvendo instituições bancárias, supostas retiradas de cartões, whatsapp e PIX, reforçando 
novamente a todos a necessidade de se precaverem desses crimes. Informou também que aparelhos 
celulares, correntes e anéis ainda são muito furtados em nossa região, pedindo cuidado a todos, e 
esclareceu que as imagens das ocorrências podem ajudar na identificação dos criminosos, mas não são 
determinantes para a solução dos crimes, mesmo porque muitas vezes essas imagens não estão 
suficientemente nítidas para identificação dos meliantes. Por fim, comunicou que cinco roubos às 
farmácias na nossa região foram esclarecidos. O Presidente passou então à palavra à Sra. Elen, da 
Ouvidoria da Prefeitura, que informou acerca do sucesso no lançamento do programa “amigos do bairro”, 



 

 
 
 
 

 

com muitos voluntários inscritos na nossa região, que serão capacitados sobre os vários serviços 
municipais, e que sobre o serviço de podas de árvores, ainda está tentando retorno, uma vez que houve 
mudança no setor. O Presidente passou à palavra ao Sr. Luiz Moncorvo, representante da CET, que 
trouxe os seguintes dados à reunião: os programas educativos trouxeram resultados positivos, com a 
redução de mortes em acidentes na malha viária; revitalização da sinalização existente; parcelamento de 
multas e seu pagamento através de cartão; campanha sobre as vagas preferenciais no comércio; 
possibilidade de utilização do site da CET para serviços antes só realizados no poupatempo; campanha 
para orientação dos ciclistas; troca de semáforos por faixas vivas; implantação de mini rotatórias; 
investimento de três milhões de reais para sincronização dos semáforos por celular; uso do waze para 
informar acerca de eventos extraordinários na cidade; uso de drones para fiscalização; vistoria nos táxis 
e transporte escolar; reforma dos bondes; troca de placas e botoeira; 06 novas motocicletas e 24 agentes 
no CCO. Esclareceu que nem todas as demandas conseguem ser atendidas e esclareceu à tutora Denise 
que as imagens passadas por ela, referente ao estacionamento irregular de caminhões,  eram de 
caminhonetes, cujo estacionamento é permitido, mas que houve a aplicação de uma multa a um 
caminhão, mas que não há possibilidade de se guinchar tal veículo. O munícipe Ronaldo aproveitou a 
oportunidade para questionar ao Sr. Moncorvo acerca de ações envolvendo motos, que andam entre 
carros ao invés das faixa, questionando se isso seria permitido, e o Sr. Moncorvo informou que apurará. 
O Sr. Ronaldo perguntou ainda sobre a situação da Praça Aparecida, com pessoas em situação de rua 
usando drogas, e que algumas vezes ligou para a Guarda Municipal, sem sucesso. O Sr. Antunes 
informou acerca da reunião formalizada com o Vereador Fabrício, com proposta de melhoria no local, em 
que só 3 moradores foram, e esclareceu que nas situações como a narrada deve-se ligar para o 153 ou 
190. O Sr.Ronaldo, por fim, falou do cruzamento das Ruas Alfaia Rodrigues com a Lacerda Franco, que 
moradores de rua vivem no local há uns meses, com barraca de camping. O Sr. Antunes esclareceu que 
os moradores de rua migram de um local para outro, mas que fará uma ação no local. A Sra. Rosângela, 
presidente da Associação dos moradores do Macuco, pediu a palavra e relatou que na região houve um 
furto de bicicleta e que, mesmo a vítima não fazendo B.O., solicita uma ronda no local. A munícipe Lúcia, 
do bairro Embaré, pediu a palavra e se disse consternada com a resposta da GCM e da PM sobre a 
invasão  de seu imóvel comercial (o imóvel estava fechado e os vizinhos avisaram a ela da invasão). 
Alegou que a PM retirou os invasores mas que eles estão impunes. A Dra. Edna esclareceu que nos 
casos de esbulho possessório deve-se verificar a possibilidade de prisão em flagrante e que se o 
proprietário não estiver presente, deve registrar um B.O., até porque as polícias Civil e Militar não podem 
tirar a pessoa do imóvel se o proprietário não estiver presente. O Presidente questionou então se mais 
algum munícipe gostaria de fazer uso da palavra e, ante o silêncio de todos, passou a palavra à Dra. 
Edna, para as considerações finais, e esta agradeceu a presença de todos e se colocou à disposição. 
Passando à palavra ao Capitão Biagio, também para as considerações finais, este também se colocou à 
disposição de todos e esclareceu que nas situações de emergência deve-se ligar para o 190. Passando, 
por último, a palavra ao Sr. Antunes, também para as considerações finais, este também se colocou à 
disposição de todos e informou que averiguará a situação trazida pelo munícipe Ronaldo. O Presidente, 
deu por encerrada a reunião às 20h15, convidando todos para a próxima reunião, no dia treze de 
setembro de dois mil e vinte e dois. 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 
 
 

 

Quantidade de pessoas presentes: 20 (vinte).  
 
Observações: 1) Todas as atas do Terceiro Conselho Comunitário de Santos, estão publicados no site 
deste Terceiro Conselho Comunitário de Segurança Pública de Santos e da  Prefeitura de Municipal 
Santos. 2) Todas as atas deste Conselho são redigidas pelo Primeiro e Segundo Secretários e são 
revistas pelo Presidente, Vice-presidente e pela Diretora Social. 
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Luiz Eduardo dos Santos Wagner Reis 

Presidente      Primeiro Secretário 
 
 
 
 
 
 

Dra. Edna Pacheco Garcia           Gustavo Henrique Marques Biagio  
  Delegada Titular 3º DP   Comandante da 1ª Cia do 6º BPMI - Capitão 
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